

Sí habrá Noche de Velitas en Colombia pero no será tan iluminada.



Ecopetrol informó que desde este jueves empezará a despachar, nuevamente, entre 50 y 60 toneladas diarias de parafina en el país.

Las operaciones de su Unidad de Parafinas y Fenol de la refinería de Barrancabermeja las reinició el pasado sábado 13 de noviembre luego de cumplirse el mantenimiento programado, que se extendió más de lo previsto.

La Empresa Colombiana de **Petróleos** estima completar mensualmente una producción entre 1.800 y 2.000 toneladas.

Sin embargo, la representante de la Cooperativa Multiactiva Nacional de Fabricantes de Velas y Velones (Coopfanavelas), Yohanna Ávila, consideró que esa oferta es insuficiente porque entre septiembre y octubre el promedio de demanda del mercado nacional es de 3.000 toneladas.

"Para este año vamos a tener disponibles unos 30 o 40 millones de velitas, es decir, cinco veces menos la producción normal. En este momento, alcanzar la producción plena para el día de velitas es imposible", advirtió en diálogo con el diario El Colombiano.

La semana pasada **Ecopetrol** entregó 300 toneladas para mitigar el impacto por las menores cantidades fabricadas "como consecuencia de la prolongación del mantenimiento general, que se vio afectado por la pandemia covid-19 y la consecución de materiales en el mercado internacional", informó la compañía.

La empresa Velas y Parafinas de Santander, fábrica ubicada en Bucaramanga, informó en sus redes sociales que las referencias lisas de sus productos están agotadas hasta la próxima semana y que están haciendo lo posible por guardarles velas a todos sus clientes.

El vocero de Velas Don Pedro, de Medellín, Carlos Giraldo, consideró que las importaciones no son una opción en este momento por el tiempo que resta para el 7 de diciembre, la tradicional Noche de Velitas.

"Estamos muy contra el tiempo, sale muy costoso importar por el aumento de los precios de los fletes y, además, grandes productores de parafina como China, Alemania y Brasil también presentan escasez del producto", dijo.